



## **FS-SSCT SD 26 – Mardi 18 février 2025** **Déclaration liminaire inter-syndicale**

Avant toute chose, permettez-nous, Mme la Directrice Académique, de vous souhaiter la bienvenue dans la Drôme.

Les membres de la F3SCT, vous remercient de pouvoir enfin se réunir, en séance ordinaire, ce 18 février 2025, soit 5 mois après-le début de l'année scolaire et ce, après une fin d'année 2024 marquée par deux tragiques événements dans notre département.

La Santé et la Sécurité des personnels est une problématique essentielle. Elle ne saurait être négligée comme le rappelle les dernières OSM et elle est pourtant en difficulté dans notre académie comme le souligne le dernier rapport de l'ISST.

Ce n'est pas le contexte politique, la valse des ministres de l'Education Nationale depuis 5 ans et la dernière nomination de Mme Borne avouant elle-même "ne pas être spécialiste des sujets de l'EN" qui va reconforter les personnels. Pour l'ensemble des personnels, les sentiments qui prévalent sont bien le manque de reconnaissance et un mépris devenu sans limite.

Plus localement, malgré la bonne volonté des services de la DSDEN, nous nous questionnons quant à la priorité accordée aux questions de santé et sécurité au travail des personnels et nous déplorons :

- l'absence d'un conseiller de prévention (malgré le départ annoncé de M. Valla et le bref passage de Mme Buffat) ;
- les difficultés à se réunir pour faire un point régulier sur les fiches SST ;
- l'engagement pris et non tenu de faire un retour, en visioconférence, en septembre, auprès des personnels suite aux visites des PIAL réalisées en 2023/2024 ;
- l'absence de mise en place d'un GT de suivi après à la visite des PIAL ;
- l'absence de proposition suite à notre demande d'un GT sur les EBEP ;
- et plus globalement le retard pris sur les travaux de l'instance ( présentation en instance d'un rapport d'enquête DGI datant de plus de 6 mois, balbutiements d'organisation départementale en matière de VDHA, validation des PV d'instance

10 mois après leur tenue, retard dans la mise en place d'assistants de prévention dans tous les établissements (cf rapport ISST).

A la lecture des fiches SST qui arrivent jusqu'à la F3SCT, nous recensons un nombre de plus en plus important et de plus en plus inquiétant de cas d'EBEP, qui laissent nos collègues démuni.es et en grande souffrance. Les solutions apportées par l'administration sont bien trop souvent stéréotypées et limitées dans leurs résultats. Des situations concrètes, issues des réalités du terrain, restent sans réponse. Les collègues sont de fait, quasi systématiquement livré.es à eux et elles-mêmes, sans consignes ni protection de leur hiérarchie. Les personnels se sentent abandonnés : cela génère mal être, épuisement, découragement, états dépressifs, arrêts de travail. Les représentant.es des personnels présenteront un avis à ce sujet.

Alors que les difficultés que rencontrent les personnels dans l'exercice de leur fonction perdurent et s'aggravent, la F3SCT attend non seulement des réponses mais surtout des actions. Nous rappelons que l'employeur a une obligation légale de résultats en matière de santé et sécurité au travail.

Nous demandons :

- la mise en place d'un GT sur les EBEP avec les partenaires nécessaires ;
- la mise en place de nouvelles modalités pour aider les collègues en souffrance face à ses difficultés (notamment par des effectifs réduits et des professeurs surnuméraires dans le 1<sup>er</sup> degré) ;
- un suivi régulier des fiches SST ;
- les 3 séances ordinaires réglementaires par année scolaire (nous sommes à 1 après 6 mois) ;
- la mise en place d'une procédure efficace pour rédiger les PV de séance dans un délai de 1 mois, selon le règlement intérieur de cette même FS ;
- le recrutement en urgence d'une équipe médico-sociale complète à destination des personnels et d'un conseiller de prévention départemental

Nous espérons que votre arrivée, Mme La Directrice Académique s'accompagnera de nouvelles pratiques et que les points soulevés ci-dessus et les dysfonctionnements que nous rencontrons dans l'exercice de notre mission au sein de la F3SCT ne perdureront pas.

Nous restons déterminés pour que tous les personnels trouvent sur leur lieu de travail des conditions d'exercice dignes et respectueuses tant pour leur bien être que pour la réussite des élèves qui leur sont confiés.